
Общегородская выставка-ярмар-
ка народно-художественных промы-
слов и ремесел открылась на Ста-
ром Арбате в субботу, 25 августа.
Как сообщили в пресс-службе пре-
фектуры ЦАО, она проводится с це-
лью возрождения национальных
традиций ремесла и художествен-
ных промыслов. В рамках ярмарки,
которая будет работать по 30 авгу-
ста включительно, также пройдет
награждение победителей приуро-
ченного к 860-летию столицы смот-
ра-конкурса на лучшее изображение
видов Москвы и городских архитек-
турных сооружений и памятников.

Традиционный народный празд-
ник «Спасовки», посвященный сбо-
ру урожая, прошел в воскресенье,
26 августа, в музее-заповеднике
«Коломенское». Отмечавшийся с
незапамятных времен, этот празд-
ник, однако, был забыт в советское
время. Сейчас старинная традиция
возрождается. В минувшее воскре-
сенье гостей с народными обрядо-
выми песнями «Коломенское»
встретило у своих Спасских ворот.
Все желавшие смогли принять уча-
стие в народных играх, связанных с
урожайными обрядами.

СУББОТА,25.08

ИНФОРМ
БЮРО

ПОРА УРОЖАЯ
И ПРАЗДНИКОВ

Акцию «Маленький пассажир»,
направленную на профилактику дет-
ского травматизма, проводит с 1
сентября управление ГИБДД ГУВД
по Москве, сообщил во вторник, 28
августа, на пресс-конференции на-
чальник московского управления
ГИБДД Сергей Казанцев. Он отме-
тил, что работа будет осуществлять-
ся в форме регулярных совместных
дежурств представителей СМИ и со-
трудников столичной Госавтоин-
спекции на улицах города.

С. Казанцев добавил, что в задачу
таких групп будет входить проведе-
ние разъяснительной работы с води-
телями, нарушающими требования
пункта 22.9 Правил дорожного дви-
жения, а также поощрение дисцип-
линированных автомобилистов.

«МС» - Интерфакс 
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ВЫПОЛНЯТЬСЯ – ЭТОТ ПРИНЦИП ДЕЛАЕТ
РАБОТУ ВЛАСТИ НАГЛЯДНОЙ 

И ПОНЯТНОЙ ДЛЯ НАСЕЛЕНИЯ
факты и комментарии

НА ЯРМАРКУ,
МОСКВИЧИ!
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БЕЗОПАСНОСТЬ -
МАЛЕНЬКОМУ
ПАССАЖИРУ

Мэром столицы подписано распо-
ряжение о перераспределении пол-
номочий в сфере водных отноше-
ний. Об этом сообщили в понедель-
ник, 27 августа, в городской админи-
страции, пояснив, что эти полномо-
чия в соответствии со статьей 26
Водного кодекса РФ, вступившего в
силу с 1 января 2007 года, переданы
с федерального уровня на регио-
нальный.

Распоряжением мэра контроль
над всеми водными объектами в Мо-
скве передан Департаменту ЖКХиБ и
Департаменту природопользования
и охраны окружающей среды. Де-
партамент ЖКХиБ будет разрабаты-
вать ставки за пользование водными
объектами, формировать программу
по эксплуатации и охране водоемов,
резервировать источники питьевого
водоснабжения, вырабатывать пра-
вила охраны жизни людей на воде,
отвечать за ликвидацию последствий
водных происшествий. Что же каса-
ется департамента экологии, то ему
поручено принимать участие в разра-
ботке и реализации программ по ис-
пользованию и охране водных объе-
ктов, расположенных на территории
Москвы.

ВОДУ 
ПОД КОНТРОЛЬ
КОММУНАЛЬЩИКОВ

ПОНЕДЕЛЬНИК,27.08
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На оперативном совещании, кото-
рое провел в минувшую пятницу
первый заместитель мэра в пра-

вительстве Москвы, руководитель Ком-
плекса городского хозяйства Петр Би-
рюков, в центре внимания находились
вопросы подготовки к зиме, к предсто-
ящему Дню города и началу учебного
года.

Как отметил начальник Мосжилин-
спекции Владимир Объедков, на 24 ав-
густа паспорта готовности были подпи-
саны по 25962 муниципальным строе-
ниям.  В целом это составляет 99,3 про-
цента от запланированного. Аналогич-
ные показатели отмечаются по ведом-
ственному фонду и домам ЖСК.

В соответствии с ранее данным пору-
чением руководителя Комплекса город-
ского хозяйства в городе заметно акти-
визировалась работа по приведению в
порядок подъездов жилых домов. Мос-
жилинспекция провела масштабную про-
верку противопожарного состояния жи-
лищного фонда. Владимир Объедков со-
общил, что за две недели проверили
21151 жилое строение. В двух процентах
домов выявлены нарушения, заместите-
ли префектов должны взять их устране-
ние на контроль.

Что касается домов-новостроек, то на

24 августа из 689 принятых строений засе-
лено 340, и все они имеют паспорта готов-
ности к зиме. Тем не менее по ряду домов,
которые заселяются в настоящее время,
есть серьезные вопросы. Так, например, в
ВАО из 83 новостроек паспорта готовно-
сти подписаны пока только по 45 зданиям.

По информации Департамента
ЖКХиБ, выполнение программы благо-
устройства «Мой двор, мой подъезд»
по жилищному фонду составило в сре-
днем по городу 86 процентов. В числе
отстающих СЗАО, где этот показатель
составил только 64,3 процента.

Ранее ОАТИ проверило состояние ас-
фальтового покрытия дворовых террито-
рий и выявила 919 участков, требующих
ремонта. К 24 августа необходимые ре-
монтные работы были проведены в 585
дворах, на контроле остаются 334 двора.
В полном объеме выполнены работы в
ЦАО и ЗАО, в стадии завершения они на-
ходятся в ЮАО и СВАО.

Выполняется в городе программа до-
рожного ремонта. По информации ОАТИ,
из 314 объектов капитального ремонта
работы завершены на 308. Всего капи-

тальный ремонт дорог осталось провес-
ти на площади 15,8 тыс. квадратных мет-
ров. По текущему ремонту дорог плано-
вые задания заказчиками выполнены.
Дорожники сейчас сосредоточили свои
усилия на выполнении дополнительных
заданий.

К работе в зимний период уборочная
техника готова на 78,5 процента. Здесь
работа идет по графику, отставания нет.

На совещании отмечалось, что сбои в
энергоснабжении отдельных объектов
связаны с неудовлетворительным обслу-
живанием электрощитового хозяйства. В
связи с этим Петр Бирюков дал поруче-
ние в течение трех-четырех дней прове-
рить состояние и уровень технического
обслуживания всех щитовых.

- Это касается не только администра-
тивных округов, - подчеркнул он, - но и
всех балансодержателей зданий.

Московская теплосетевая компания
завершает ремонт коммуникаций, за ле-
то устранено 2456 повреждений. В связи
с предстоящими пробными топками Петр
Бирюков поручил префектурам и балан-
содержателям зданий в течение трех ра-

бочих дней подготовить и согласовать
графики их проведения. 

Моссвету тоже дано поручение: в те-
чение недели провести полную инвента-
ризацию и восстановить наружное осве-
щение на внутридворовых и внутриквар-
тальных проездах.

- Особенно это касается ЦАО, - сказал
Петр Бирюков. - До 30 августа эту работу
надо завершить. 

Руководитель Комплекса городского
хозяйства дал еще несколько конкретных
поручений, связанных с подготовкой к
Дню города и началу учебного года.

- Еще раз требую от всех, - сказал
Петр Бирюков, - выполнения решений,
которые принимаются здесь или на от-
дельных совещаниях. Принимаем ре-
шение - выполняйте их.

В заключение руководитель Комплек-
са городского хозяйства обратил внима-
ние на необходимость внимательного
рассмотрения всех обращений граждан и
юридических лиц. Реагировать на них на-
до не отписками, а принятием соответст-
вующих мер.

Петр ПОЛЫНОВ

Музей при Московском почтамте был
создан 95 лет назад, в 1912-м. В ка-
честве первого экспоната князем Ку-

ракиным был подарен музею портрет Петра
Великого. Но судьба его, как и многих экс-
понатов того времени, неизвестна. Единст-
венное, что сохранилось с тех времен, - это
планы старого здания почтамта, в которых
отмечено помещение, которое занимал му-
зей. А еще фотоальбомы, в которых можно
увидеть всех работников почтамта 1910 го-
да.

Гравюры, открытки, марки, «треугольни-
ки» военного времени, почтовые ящики,
штемпели, гири, печати, чернильницы, меш-
ки для корреспонденции - все это бесценные
свидетельства времени. Среди экспонатов
много старинных открыток, коллекция со-
ветских, российских и зарубежных марок,
почтовых конвертов, телеграмм. Кстати, ста-
рые музейные открытки послужили основой
для выпуска современных открыток в новом
проекте «Культура поздравлений». Уже из-
дано пять подобных выпусков. Дыхание вре-
мени можно ощутить, и глядя на телеграф-
ные аппараты, на старинные телефоны.

Здесь же - схема почтовых сообщений тра-
ктов Московского государства. Можно изу-
чать историю по экспозиции «У истоков рус-
ской регулярной почты». Музей хранит гра-
вюры с изображением гонцов, муляжи бере-
стяных грамот. На старинных портретах - ли-
ца тех, кто стал основателями регулярного
почтового сообщения в XVII-XVIII веках. А вот
и копия дорожной грамоты, которая выдава-
лась А.С. Пушкину...

Центральное место в музее занимает поч-
товый рожок. Как ни пытались привить на-
шему брату-почтальону культуру оповеще-
ния о его визите с помощью этого инстру-
мента, ничего не вышло. Прижился он лишь
в некоторых европейских странах, а нашему
всегда было проще свистнуть или крикнуть.
Так что рожок остался у нас только на эмб-
леме почты.

Мой экскурсовод Галина Нечушкина, на-
чальник службы по связям с общественно-

стью УФПС г. Москвы - филиал ФГУП «Почта
России», обращает мое внимание на необыч-
ный экспонат. Это холщовая сумка с длинной
ручкой через плечо. Оказывается, это... сум-
ка для сена, которым почтальон подкармли-
вал свою лошадь.

- Откуда пошло название «козья ножка»? -
задает мне вопрос экскурсовод.

Я вспоминаю табачные самокрутки из
фильмов военных лет. Но передо мной не-
что, похожее на копытце.

- Это настоящая козья нога, точнее копыт-
це козы, из которой когда-то делали мунд-
штук.

Коллекция музея насчитывает несколько
десятков почтовых ящиков - квартирных,
офисных, подъездных, ведомственных. Ра-
ботники почты сохранили элементы интерье-
ра отделений почтовой связи. Среди них - ре-
шетки, старинная мебель, части барьера от-
деления связи, вымпелы.

На одной из гравюр можно познакомиться
с формой почтовых служащих разных лет. А
это что за куклы-почтальоны в национальных
одеждах? Оказывается, во времена СССР в
Москве были отделения, посвященные союз-
ным республикам.

В коллекции «Личный архив почтмейсте-
ра Кобринского уезда Рубановского» пред-
ставлены редчайшие документы - форму-
лярный список почтмейстера - прообраз на-
шей трудовой книжки, много открыток и
других мелочей, переносящих нас в другую
эпоху.

- Коллекции частных лиц составляют у
нас более 500 единиц хранения. Но сейчас
появились проблемы в комплектовании му-
зея путем «чердачных рейдов» и через пере-
дачу экспонатов музею частными лицами, -
говорит Галина Нечушкина. - К старым мос-
ковским домам, идущим под снос, где преж-
ние жильцы оставляют ненужные почтовые
мелочи, доступ затруднен. Мы надеемся,
что найдутся люди, которые помогут нам
донести до будущих поколений ценнейшие
крупицы истории почты, а значит, и страны.

Елена ВОЛКОВА

ЕСЛИ РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО

ЛУЧШЕ ГОР МОГУТ
БЫТЬ ТОЛЬКО ГОРЫ.
ВОРОБЬЕВЫ!
Кто-то приезжает на Воробьевы горы отдохнуть и подышать свежим

воздухом, кто-то предпочитает здесь заниматься экстремальными
видами спорта, кто-то хочет посмотреть на то место, откуда Воланд

со своей свитой покинул Москву... Воробьевы горы – одно из любимей-
ших мест москвичей и гостей столицы. К сожалению, долгое время они
были довольно запущенны.

В 1998 году Воробьевым горам придан статус особо охраняемой терри-
тории. Здесь был создан природный заказник. Его территория составляет
более 140 гектаров, из которых около 40 занимают землепользователи, а
остальное – это широколиственный лес, растущий чуть ли не с доистори-
ческих времен. Часть заказника находится на территории Юго-Западного
округа (район Гагаринский), часть принадлежит Западному округу (район
Раменки). Разделяет владения метромост. 

Когда в 2004 году была создана дирекция заказника, то своей первой
задачей ее сотрудники определили приведение территории в порядок. То-
гда основные работы сводились к расчистке завалов и вывозу упавших де-
ревьев. Выполнять их доверили Мосзеленхозу-3 – подрядной организа-
ции, которая и раньше отвечала за Воробьевы горы, но из-за недостатка
финансирования не справлялась с этим.

Ну а с 2005 года дирекция взялась за полномасштабное благоустрой-
ство. И территория буквально преобразилась. Вход со стороны улицы
Косыгина – южной границы заказника – оформлен так, что мимо не
пройдешь: деревянные фигуры, информационные щиты с рассказом о
Воробьевых горах, рядом - вольеры с фазанами, павлинами, индейками.
Тут же бельчатник. Кстати, и белки, и птицы уже дают потомство, что го-
ворит об условиях, в которых они содержатся. 

От входа вниз идет широкая экологическая тропа. Передвижение по
ней на машинах исключено (если не считать, впрочем, коммунальной
или аварийной техники). Зато специально для велосипедистов вдоль
экотропы сделаны дорожки. Вот только экстремалов это не устраивает
– они предпочитают гонять прямо по заросшим склонам! Страдает поч-
ва – на нее оказывается негативное воздействие, поражен микрорель-
еф. Да и свое здоровье лихачи подвергают риску.

Но вернемся на экологическую тропу. По ней часто ходят экскурсии,
но искать гида нет необходимости: вдоль тропы расставлены щиты с
подробнейшей информацией о тех или иных участках заказника. Есть и
более наглядные «пособия» – стволы деревьев, растущих на Воробье-
вых горах: клен, липа, ель, береза нескольких видов. Тут же образцы
камней, попавших сюда задолго до нашей эры. 

По дороге к Андреевским прудам подрастают молодые дубки. Рань-
ше здесь было много этих деревьев, но большая часть засохла, и вза-
мен спиленных посадили новые. А на пнях прежних деревьев располо-
жены интереснейшие ссылки – какому годовому кольцу дерева какое
событие соответствует.

А вот и Андреевские пруды. Их почистили, установили вокруг скамейки
и беседки, запустили рыб. Те же работы проделали и с другими водоема-
ми на территории заказника. Все пруды искусственные, не проточные и
поэтому, несмотря на еженедельную чистку, довольно быстро зарастают
ряской. Но полностью избавляться от нее нужды нет: она служит кормом
для живущих здесь уток.

На территории Воробьевых гор восемь родников. Три из них признаны
памятниками природы. Пока благоустроен один, работы по двум другим
начинаются. Родники пользуются большой популярностью, но сотрудники
дирекции пить воду здесь все-таки не советуют.

О планах на будущее говорит заместитель директора по науке, монито-
рингу и экологическому просвещению Вера Сеземан: 

- Ко Дню города мы собираемся открыть вторую экологическую тро-
пу, которая пойдет направо от станции метро «Воробьевы горы». В ос-
новном она уже готова – рядом с ней высажены растения из Красной
книги, обустроены детская и мини-спортивная площадки, вдоль тропы
стоят фитнес-снаряды и кормушки для птиц. Помимо того надо делать
обустроенные выходы на улицу Косыгина. Раньше от метро наверх вел
эскалаторный подъемник, но сейчас это руины устрашающего вида.
Восстанавливать слишком дорого, и вряд ли это будет сделано. Есть ас-
фальтированный серпантин, но большинство людей предпочитают ка-
рабкаться по склонам напрямик. Вот по этим протоптанным тропам хо-
рошо бы провести легкую лестницу...

Капитальных работ на Воробьевых горах не планируется. Единствен-
ный крупный объект, который здесь построят, – это эколого-просвети-
тельский центр на территории коттеджного поселка напротив Андреев-
ского монастыря.

Лидия ГРОМЕКА

ФГУП «Почта Рос-
сии» объявило о на-
чале нового всерос-
сийского конкурса
среди почтовых му-
зеев «Почта России.
Связь времен». Кон-
курс продлится до
30 сентября. Меро-
приятие проводится
при участии Россий-
ского комитета Меж-
дународного совета
музеев, Ассоциа-
ции научно-техниче-
ских музеев, Цент-
рального музея свя-
зи им. А.С. Попова
(Санкт-Петербург).

И СУМКА 
ДЛЯ ЛОШАДИНОГО ОБЕДА...
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